

Suma 53.744 millones, tras sacar 11.648 millones para las extras

## El fondo de reserva de las pensiones 'adelgazó' un 14,7% en 2013

Madrid

27-03-2014

El Fondo de Reserva de la Seguridad Social se situó en 53.744,04 millones de euros a 31 de diciembre de 2013, lo que supone un descenso del 14,7% respecto al año anterior y resulta el 5,25% del PIB, según el informe anual que la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, ha entregado hoy al presidente del Congreso de los Diputados, Jesús Posada.

A esta cantidad se debe sumar la rentabilidad acumulada en 2014 hasta el 28 de febrero: 525 millones de euros más, lo que sitúa el importe total del mismo en 54.269 millones de euros, el 5,30% del PIB de 2013. La rentabilidad acumulada y en promedio anualizado se eleva al 4,76%, una tasa que se sitúa en los valores registrados en los años previos a la crisis.

El Fondo de Reserva, que al finalizar 2012 alcanzaba 63.008,58 millones de euros, ha experimentado un descenso de 9.264 millones en el último año, debido a las disposiciones que se han hecho a lo largo de 2013 por un total de 11.648 millones de euros y que han hecho posible financiar las pagas extras o la liquidación del IRPF de los pensionistas.

La gestión financiera del Fondo permitió alcanzar una rentabilidad, tanto acumulada como anual, muy superior a la registrada por los planes de pensiones, según destaca el Ministerio de Empleo. Así, en 2013 obtuvo una rentabilidad acumulada del 4,56%, que contrasta con el 2,05% de media obtenida por los planes de pensiones. Asimismo, la rentabilidad anual del Fondo, situada en el 9,14%, superó a la media del total de planes de pensiones, que se situó en el 8,36%.

De esta forma, el Fondo de Reserva ha obtenido unos rendimientos en 2013 de 2.187 millones de euros que, agregados a los de años precedentes, totalizan 19.190 millones desde el año 2000 cuando se comenzó a dotar. A esta cifra hay que sumar la aportación de los excedentes de gestión por contingencias comunes de las mutuas de accidentes de trabajo y enfermedades, que fue de 197 millones de euros.

El importe del Fondo de Reserva invertido en activos financieros públicos a precio de adquisición asciende a 65.830 millones de euros y está compuesto por deuda española en un 89,76% y deuda extranjera (Alemania, Países Bajos y Francia) en un 10,42%.

La rentabilidad de los activos en cartera al cierre del pasado ejercicio situó el tipo medio ponderado sobre el valor nominal de su tasa interna de rendimiento (TIR) por tipo de activo en el 3,94%.

